



SEGUNDA PAUTA DE REUNIÓN DE APODERADOS ABRIL~2023 LICEO DE OLMUÉ INSTRUCTIVO PARA EL APODERADO

MES	FECHA	CURSOS	HORA	LUGAR
ABRIL	MIÉRCOLES 18	PRIMEROS A CUARTOS MEDIOS	16:30 a 17:30	Respectivas Salas

Comunidad Liceana, juntos con saludar y en nombre de todo nuestro cuerpo de profesionales, les damos cordialmente la bienvenida a nuestra segunda reunión de apoderados abril 2023. A continuación, entregamos cuadro estadístico de asistencia de la primera reunión de apoderados y felicitar al **tercer año medio TP** por su excelente asistencia y compromiso con sus hijos y/o pupilos.

FECHA REUNIÓN	1°A	1°B	2°A	2°B	3°A	3°TP	4°A	4°TP
22 MARZO 2023	29/36 80,55%	27/36 75,0%	21/32 65,6%	25/31 80,64%	15/28 53,57%	19/21 90,47%	19/37 51,35%	20/28 71,4%

Esperamos que se mejore este compromiso porque es una instancia valiosa de participación y apoyo a su profesor jefe, sabemos que todos tenemos compromisos familiares y laborales, pero partimos de la base que nuestros hijos (os) pupilas(os) son nuestra PRIORIDAD. No obstante, cada profesor jefe y de asignatura cuenta con horas de atención de apoderados y de estudiantes, esto debe estar en estricta coordinación con el profesional que lo cite.

En virtud a lo anterior se entrega nuevamente a Uds. horarios de atención para fines administrativos:

+ATENCIÓN A PÚBLICO DESDE EL 08 DE MARZO DEL 2023

Esta indicación es aplicable para apoderados y público en general que acudan a:

- Retiro o petición de **documentos**
- Dejar licencias **médicas**
- Solicitud de matrícula o **retiro** de alumnos
- Retiro de **celulares** * (**Solamente en viernes 11:00 a 12:30**)
- etc.

Observación Importante: Los apoderados citados, estarán previamente coordinados y agendados por: Profesor Jefe o Estamento Directivo (*Director, Inspectoría, departamento Psicosocial*).

Si tiene consultas o desea agendar una hora de atención diferente llamar al 332441035 o al 964071233.

DÍAS	JORNADA	RANGO HORARIO	
LUNES A JUEVES	MAÑANA	11:00 HRS	12:30 HRS
	TARDE	15:00 HRS	16:30 HRS
VIERNES	MAÑANA	10:00 HRS	12:30 HRS

Recordamos a UDS también que toda información está en nuestra página web: www.liceodeolmue.cl, donde Ud. podrá reafirmar procedimientos institucionales y documentos importantes como "cuenta pública 2022" realizada el pasado 29 de marzo del 2023.

Es imperativo tener representación de Uds. en centro general de PADRES Y APODERADOS, necesitamos urgente su PARTICIPACIÓN Y REPRESENTACIÓN. Nuestros estudiantes ya dieron una muestra madura de formación ciudadana al elegir en un proceso democrático a su CENTRO DE ESTUDIANTES período 2023-24.

Recordarles a Uds. que los **instructivos** que se entregarán en cada reunión de apoderados durante el año, son un **medio oficial de comunicación del Establecimiento**, éstos les permitirán informarse de los protocolos, procedimientos y organización Institucional, de nuestra comunidad educativa.

En esta reunión se entregará:

- 1.- Instructivo reunión de apoderados.
- 2.- Informe de notas parciales.



Información de las gestiones y/o actividades de nuestras unidades que componen el Equipo de Gestión y Coordinación **(DIRECTIVOS Y COORDINADORES DE UNIDADES)**:

A.- INSPECTORIA GENERAL: (Sra. María Elena Fontecilla Saavedra).

Bienvenida a la reunión

.- Recordar que el **apoderado suplente** debe concurrir al Liceo para la debida firma en la ficha, de lo contrario no tendrá validez y no podrá realizar trámites de representación como retiros, visitas a los estudiantes, u otros.

.- **Salidas y retiros antes de la hora:** se ruega encarecidamente No retirar estudiantes antes del término de la jornada, en lo que va corrido del año el promedio de retiro es de 25 estudiantes diario app. Por motivos no justificados debidamente. **(PROXIMAMENTE ENTREGAREMOS UN CUADRO RESUMEN DE RETIROS MENSUAL POR CURSOS)**

Asimismo, recalcar que ningún estudiante puede retirarse antes de la jornada sin la presencia del apoderado o apoderado suplente; no es válida la comunicación escrita ni el llamado telefónico, esto por normativa MINEDUC, y eventual supervisión de Superintendencia de educación

.- **Respecto de los atrasos:** los estudiantes que tienen problemas de movilización, están debidamente justificados; quienes lleguen pasado las 9:00 hrs quedarán ausentes ya que a asistencia se toma en el período inicial del día – a menos que el apoderado justifique atención médica el **día anterior** y el estudiante ingrese con el debido certificado después de la hora mencionada.

-El día 27 de Abril los abanderados asistirán al acto conmemorativo Día del Carabinero, en la Tenencia de Olmué. Los jóvenes irán acompañados de un representante del Equipo Directivo u/o funcionario.

B.-UNIDAD TÉCNICA PEDAGÓGICA (Sr. Roberto Esteban Véliz Giusto)

Junto con saludar afectuosamente a las madres, padres y apoderados, se procede a informar los principales hitos de la gestión técnica pedagógica del Liceo de Olmué, realizados y por realizar, en el marco de respeto y aceptación a la diversidad, realizando acciones educativas en consideración

a las características individuales de los y las estudiantes, situados en un contexto educativo particular y de acuerdo a los lineamientos actuales del Ministerio de Educación. Es decir, cada estudiante es valorado y reconocido como persona individual, cada estudiante tiene su propio punto personal, pero igualmente debe ser protagonista en la construcción de sus aprendizajes, incorporando los valores institucionales de nuestro Liceo, mediante la convivencia

diaria con los otros integrantes de la comunidad escolar, sus profesores, compañeros (as) de cursos y todo el personal que integra nuestra comunidad educativa.

1- **Finalización de la “Unidad cero de Aprendizajes”.** Los y las docentes han desarrollado estrategias e instancias para la reactivación educativa y la nivelación de los aprendizajes en cada curso, en el marco de la Unidad Cero, de acuerdo a los resultados de las evaluaciones diagnósticas, realizadas al inicio del año escolar. Del mismo modo, desde la quincena del mes de abril inició el desarrollo de las Unidades Didácticas de los aprendizajes curriculares, correspondientes al Primer Semestre del año escolar 2023, considerando la priorización curricular 2023-2025 del Ministerio de Educación.

2- **Entrega de informes de notas en reunión de apoderados:** Cada estudiante debe contar a la fecha con la primera calificación correspondiente a la “Unidad cero” de reactivación educativa y nivelación de aprendizajes.

3- Durante el mes de abril se han realizado las gestiones administrativas, por parte de esta unidad, para definir los y las integrantes de la comisión evaluadora **de validación de estudios 2023**, para lo cual el Liceo de Olmué ha sido designado como entidad examinadora.

4- A partir del mes de mayo se da inicio a los ciclos de **observación de clases y acompañamiento docente**, con el objetivo de entregar un apoyo permanente, sistemático, profesional y pertinente a los docentes, que permita la mejora continua de las prácticas educativas en el aula, propiciando instancias para el monitoreo de la gestión curricular, que permita ofrecer una educación de excelencia y solvencia valórica para los estudiantes, para el desarrollo de sus capacidades y una satisfactoria integración a la sociedad del siglo XXI, desde una perspectiva integral de los aprendizajes.

5- **Inicio Modalidad Alternancia/Duplicidad en 3° y 4° Técnico Profesional:** Con el propósito de focalizar la enseñanza y resguardar la seguridad de los y las estudiantes del área técnico profesional en el Taller de Gastronomía, se desarrollará la modalidad de “alternancia/duplicidad” entre los docentes de especialidad y la docente de Ciencias la Srta. Jessica Donoso, la cual tendrá la función de apoyar el desarrollo de las capacidades de los estudiantes desde un trabajo teórico y focalizado en el aula. Los ejes temáticos a trabajar son los siguientes: Objetivos genéricos de la modalidad Técnico Profesional, refuerzo de contenidos y desarrollo de habilidades de orden superior, aspecto de seguridad insertos en el PISE (Plan Integral de Seguridad Escolar).

6- **Plan operativo para Consejos de cursos y Orientación:** Uno de los roles fundamentales para potenciar el desarrollo integral de los y las estudiantes, son los y las profesores y profesoras jefes. Ellos son aquellas personas que realizan una vinculación específica y personalizada de cada estudiante con el medio escolar, las relaciones y tareas puntuales que se establecen. Para ello, cada profesor/a jefe tendrá la labor de implementar el Plan de Consejo de Cursos trabajado en conjunto con el departamento de Orientación y UTP.

7- **Talleres Extra Curriculares 2023:** En nuestra actualidad, es de gran importancia fomentar una práctica deportiva educativa adecuada a las necesidades de los estudiantes de nuestro establecimiento, con la finalidad de mejorar las prácticas deportivas escolares, que buscan responder a los cambios que se han ido produciendo en las dinámicas estudiantiles. Esta iniciativa supone mejorar las actividades extraescolares del establecimiento, incrementar la motivación y el interés de los y las estudiantes. En definitiva, el objetivo principal de los talleres extraescolares es incrementar la participación de los estudiantes en diferentes



disciplinas deportivas tales como; **fustal, balonmano, basquetbol, voleibol**, entre otras. De esta manera, se busca promover aspectos como: la recreación, el desarrollo psicomotor y la integración, sin dejar de lado la relevancia de un estilo de vida saludable. Importante señalar que es imprescindible contar con la autorización de parte de los apoderados para la participación de los estudiantes en los Talleres.

Horarios Talleres Extra curriculares Liceo de Olmué 2023.

Taller de Música. Profesor Carlos Mansilla viernes de 14:00 a 15:30 horas. En sala N°8 del Liceo.

Taller Balonmano. Profesor Rodrigo Carrasco viernes de 14:00 a 15:25 horas. En el patio central del Liceo.

Taller Futsal. Profesor Rodrigo Carrasco viernes de 15:30 a 17:00 horas. En patio central del Liceo.

Taller Banda de Honor. Monitor Gabriel Díaz. Viernes de las 14:00 a 15:30 horas y lunes de 15:30 a 17:00 horas.

Horarios Talleres Deportivos Oficina del Deporte Ilustre Municipalidad de Olmué 2023.

Taller Voleibol y Taller Básquetbol a partir del mes de mayo los días martes y jueves desde las 17:00 a 18:30 horas en dependencias del Liceo. Profesora de EFI Débora Muñoz Devia y en coordinación con el sr. Guillermo Astudillo jefe de la Oficina del Deporte de la Ilustre Municipalidad de Olmué.

Finalmente, se informa a los apoderados que los estudiantes del Liceo participarán en los juegos deportivos en su fase comunal a cargo del profesor Rodrigo Carrasco, en las siguientes disciplinas:

Varones:

Balonmano 19 de mayo en dependencias del Gimnasio Municipal de Olmué.

Futsal 04 de mayo en dependencias del Gimnasio Municipal de Olmué.

Basquetbol 31 de mayo en dependencias del Gimnasio Municipal de Olmué.

Damas:

Futsal 28 de abril en dependencias del Gimnasio Municipal de Olmué.

Balonmano 18 de mayo en dependencias del Gimnasio Municipal de Olmué.

8- **Actualización Anual del Reglamento de Evaluación y Promoción 2023** en Consejo Escolar durante la primera semana del mes de mayo.

9- Se reitera la información respecto a los **horarios para la atención de apoderados y estudiantes de parte de los docentes del establecimiento**. Todos(as) los y las profesores(as), cuentan con asignación semanal de horas no lectivas para dicha función. En el caso que un apoderado o estudiante requiera solicitar la atención de algún docente, deberá consultar y solicitar hora para la atención, en secretaria del Liceo con **Srta. Patricia Figueroa** o la Srta. **Yanina Rojas**. Es importante señalar que las reuniones de atención deben ser registradas en acta de reunión u hoja de registro y firmadas por los participantes de la reunión.

10- **Monitoreo y acompañamiento pedagógico para estudiantes que durante el año 2022** aprobaron y/o reprobaron por Decreto N°67, de acuerdo a los lineamientos de los informes pedagógicos realizados por la comisión de evaluación 2022.

11- **Se reitera que está a disposición de los(as) estudiantes y apoderados(as) el Calendario de Evaluaciones del primer semestre del año escolar 2023. Para su revisión deberán ingresar a la página web de Liceo www.liceodeolmue.cl, en la "zona privada" con su Rut como usuario y su rut como contraseña. El Calendario de Evaluaciones permite a los y las estudiantes organizar las fechas y plazos para una adecuada preparación y aplicación de las evaluaciones, evitando, además, sobrecargar académicamente a los y las estudiantes.**

12- **Reunión de inducción PACE PUCV 2023: Participan profesores(as) Jefes de terceros y cuartos medios** en ambas modalidades. Importante señalar que durante todo el 2022, el programa desarrolló actividades de acompañamientos a 19 establecimientos educacionales de la Región de Valparaíso, entre ellos el Liceo de Olmué.

13- **Jornada del Deporte y la Actividad Física realizada en el Estadio Municipal de Olmué.** Una comisión de estudiantes de primero medio participó en las diferentes disciplinas deportivas en el marco de la celebración comunal organizada por el área del deporte extraescolar. La actividad finalizó con entrega de medallas a diez estudiantes y un galvano conmemorativo para nuestro establecimiento. Del mismo modo, se realizó la **celebración interna en nuestro liceo** donde los estudiantes y funcionarios pudieron participar en diferentes **actividades deportivas y recreativas coordinadas por el departamento de Educación Física** y en apoyo con UTP.



C.- ORIENTADORA (Srta. Ana Carolina Urquía Guzmán)

- Se continúa entregando **entrega de polerones institucionales a alumnos de segundo y tercero medio.**
- Para alumnos de primero medio, ya se están confeccionando polerones.
- Renovación sello 2023 TNE, para alumnos de enseñanza media. Para alumnos en transición de básica a media, se está realizando toma de fotografía durante el mes de Abril (solo para los que no tenían fotografía).
- Se están realizando derivaciones a Salud mental y Nutricionista en los casos que se requiera. (CESFAM).
- Se están coordinando charlas con entidades externas para nuestros estudiantes, con mayor focalización en cuartos años medios.
- **Día Viernes 21 de abril, se desarrollará el primer ensayo PAES para cuartos medios.**
- Se están realizando visitas domiciliarias a alumnos con ausentismo crónico.

D.-COORDINADOR TÉCNICO PROFESIONAL (Sr. Luis Martínez Vargas)

- Los talleres prácticos de 3ro y 4to Técnico Profesional comenzarán el día lunes 24 de abril dictados por los profesores correspondientes. Para el mejor desarrollo de las clases los cursos se dividirán en 2 grupos (Duplicidad), para tener una clase con una atención más personalizada, lo cual permitirá un aprendizaje más integral en lo práctico y teórico.
- La docente Srta. Jessica Donoso realizará la **Duplicidad** en 3ro y 4to TP, el cual reforzará en el aula (objetivos genéricos TP, desarrollo de habilidades de orden superior, objetivos del PISE, entre otros).
- Se realiza la firma de convenio con la Fundación Luksic del Programa MueveTP para trabajar con los y las estudiantes de 4tos medios. El cual tiene como objetivo buscar información útil y práctica sobre los beneficios estudiantiles y el proceso de admisión a la educación superior 2024.
- Se realiza la primera encuesta del Programa Pace PUCV para 3ro y 4to medio, el cual tiene la finalidad obtener información que permita conocer los grados de avance de los y las estudiantes para el año 2023.

E.- COORDINADORA HC- ASESORA CENTRO DE ESTUDIANTES Y APODERADOS (Srta. Flor Molina Ancalaf)

- Estimados apoderados, junto con saludarles, como asesora del Centro de Alumnos y Centro General de Padres y Apoderados de este año 2023, les informo de las actividades llevadas a cabo durante estos meses de inicio del año escolar.

Durante el mes de marzo y principios del mes de Abril:

- Elección de directivas de cursos, presidente, secretario y tesorero y, en algunos cursos, delegados.
- Elección de lista representante de Centro de Estudiantes de este año 2023.

En relación al último punto, se realizó un acto democrático en donde los estudiantes eligieron a sus propios representantes entre tres listas candidatas, en la cual la lista A se proclamó como ganadora.

El cronograma de dicho acto se llevó a cabo de la siguiente manera:

- Conformación de listas candidatas al Centro de Estudiantes y su presentación con su correspondiente programa
- Conformación del Tricel, en donde tres estudiantes formaron parte de la junta electoral. Participaron como vocales de mesa y supervisores del proceso eleccionario.

Finalmente, el día Martes 11 de Abril entre las 10:00 am y las 12:30 pm, se realizó el acto cívico en donde un total de 181 estudiantes emitieron su voto, lo que corresponde al 75% del total de estudiantes matriculados a la fecha (241 alumnos). El proceso fue el siguiente: por cursos salieron de sala durante un horario en específico, firmaron en una hoja de registro indicado por los vocales de mesa y emitieron su voto de manera privada, para finalmente depositar el voto en una urna preparada para ello. Además, el conteo de los votos fue realizado en el patio central durante ese mismo día Martes 11 minutos antes de finalizar la jornada escolar, donde el Tricel realizó el conteo de los sufragios frente a estudiantes y docentes que quisieron presenciar dicho hito. Como resultado, la lista ganadora obtuvo un total de 103 votos, lo que corresponde a un 57% de la totalidad de los sufragios emitidos, consiguiendo más de la mitad de las preferencias.

En síntesis, la directiva quedó conformada de la siguiente manera:

Presidenta: Fernanda Cisterna 4°HC; vicepresidenta: Paloma Carvajal 3°HC; secretario: Ian Núñez 2°A; Tesorera: Alexandra Romero 2°B y Relacionadora Pública: Nicole Vilches 4°TP.

- En relación al Centro General de Padres y Apoderados, se solicita a los apoderados interesados en formar alguna lista, acercarse con la asesora y profesora Flor Molina para el proceso de inscripción y de **consulta** de posibles dudas.

ESPERANDO QUE ESTE INSTRUMENTO NUTRA DE INFORMACIÓN DEL QUEHACER LICEANO SE AGRADECE SU VALIOSO APOYO, RESPETO E IDENTIFICACIÓN POR VUESTRO LICEO DE OPLMUÉ, SALUDA ATTE

Víctor Manuel Gutiérrez Cortés
Director Liceo de Olmué
Humanista-Científico/Técnico Profesional